

Abstrak

Dalam mempersiapkan datangnya era globalisasi yang telah menghembus ekonomi dunia semua negara yang terlibat dalam aktivitas perdagangan luar negeri sudah mulai dan harus mau menerima kegiatan tersebut. Perdagangan dunia yang sebelumnya dibatasi dan seakan dihalangi oleh batas negara kini menjadi bebas, para pelaku ekonomi kemudian merasa tidak nyaman dengan adanya berbagai kesulitan yang muncul dalam bentuk proteksi dan keistimewaan, muncullah perjanjian-perjanjian untuk melakukan perdagangan bebas. Muncullah standar-standar ekonomi dunia merupakan salah satu wujud nyata dari kesadaran berbagai bangsa dunia itu (*nation of the world*).

Berangkat dari kenyataan tersebut cara-cara yang dapat ditempuh antara lain dengan mengikuti jejak globalisasi melalui :

- Dunia ekonomi global dengan *world trade organization* (WTO) , NAFTA serta APEC.
- Peran Asia dalam globalisasi dan lebih khusus mengenai peran Indonesia dalam globalisasi tersebut dengan memperhatikan indikator ekonomi dari beberapa negara Asia Pasifik, dimana Indonesia pada keadaan tersebut masih mampu memberikan pertumbuhan ekonomi sebesar 8,07 %, angka ini masih dapat dikatakan baik untuk kawasan Asia.

Selanjutnya beberapa pengaruh yang muncul di era globalisasi adalah :

1. Masalah kesenjangan ekonomi yang berkaitan langsung dengan pertumbuhan tenaga kerja dan kesempatan kerja.

2. Masalah kesiapan perekonomian Indonesia yang berhubungan dengan standar ISO 9000 dan ISO 14.000, skenario perdagangan bebas dan hutang luar negeri Indonesia.
3. Masalah debirokrasi dan deregulasi perekonomian yang perlu didukung oleh *good and clean governance*.

Sebagai simpulan akhir dalam tulisan ini adalah suatu revolusi yang mendalam dan menyangkut berbagai aspek ekonomi tak pelak lagi merupakan tuntunan menghadapi globalisasi termasuk Indonesia, langkah-langkah yang harus diambil oleh pemerintah jangan sampai memberi kesan lamban dan tidak menyeluruh.

Perekonomian Indonesia yang berbasis pada pemerintah dan swasta akan cukup mampu mengantisipasi dan menyesuaikan diri dengan perubahan tersebut: